

Glasregion ARBERLAND

Ein traditionelles Handwerk, lebendig bis heute

Fensterglas, Spiegelglas, Kunstobjekte und Alltagsgegenstände aus Glas – Glas ist in all seinen Formen aus unserem Alltag nicht wegzudenken.

Im ARBERLAND, im Herzen des Bayerischen Waldes, ist die Glastradition jahrhundertealt. Bereits vor über 700 Jahren entstanden hier die ersten Glashütten und auch heute zählt die Region zu den traditionsreichsten und lebendigsten Glasregionen Europas.

Bei einem Besuch der Glashütten kann man miterleben, wie die glühende Masse in den Händen erfahrener Glasbläser zu kunstvollen Meisterwerken wird, mancherorts darf es auch selbst probiert werden. Aber auch durch die zahlreichen Museen, Galerien und freistehenden Kunstwerke wird die Bedeutung des Glases im ARBERLAND deutlich. Auf kreative Art, oft durch ein Zusammenspiel von Licht und Schatten, haben regionale Künstler das vielfältige Material in Szene gesetzt und somit vielerorts das Landschaftsbild verschönert. Beispielsweise schaffen der Gläserne Wald bei der Burgruine Weißenstein und die Gläsernen Gärten am Glasmuseum Frauenau eine einzigartige Atmosphäre, die erlebt werden will.

Einer der wichtigsten Orte, in denen Glas eine besondere Rolle spielt ist die Glasstadt Zwiesel. Mit einer Glasfachschule, der Gründerwerkstatt Glas, durch dessen Schaufenster man den Künstlern bei ihrer Arbeit zusehen kann, der höchsten Kristallglas-Pyramide der Welt und der Glashütte Zwiesel-Glas als weltweit größter Produzent für Gläser im Gastronomie- und Hotelleriebereich. Ein Höhepunkt im Veranstaltungskalender ist außerdem die Glasnacht am 14. August, die nach dem Motto „Glas-Feuer-Licht“ die Stadt Zwiesel in eine besondere Atmosphäre taucht.

In Frauenau, einem der ältesten Glashüttenorte des Bayerischen Waldes, findet man das Glasmuseum mit seinen eindrucksvollen Gläsernen Gärten und einer modernen Glashütte. Außerdem ist das Bild-Werk Frauenau, als ein Forum für Glas und Bildende Kunst, durch dessen internationalen Sommerakademie Künstler aus aller Welt in den Ort kommen.

Wussten Sie,...

Kontakt:

Tabea Lepšik

Tourismus- und Freizeitförderung, Landratsamt Regen, Kreisentwicklung
Poschetsrieder Straße 16 | 94209 Regen

Tel.: 09921 / 601 542 Mobil: 0171 / 8387065

E-Mail: tlepsik@lra.landkreis-regen.de

Online: www.arberland.de; www.landkreis-regen.de/kreisentwicklung

dass der "Gläserne Steig", ein 99 Kilometer langer Fernwanderweg und die Ferienstraße „Glasstraße“, durch das ARBERLAND gehen? Beide führen durch das naturbelassene Landschaftsbild des Bayerischen Waldes und vorbei an historischen Glasmacherorten und künstlerischen Glashighlights, wodurch die Geschichte und Bedeutung des Glasmacherhandwerks im Bayerischen Wald deutlich wird.

Gläserne Ausflugsziele:

Neben den Traditionsglashütten im ARBERLAND, dem Glasmuseum mit seinen Gläsernen Gärten und dem Gläserner Wald an der Burgruine Weißenstein gibt es außerdem die Gläserne Scheune in Viechtach als imposantes Gesamtkunstwerk mit Mythen aus dem Bayerischen Wald auf riesigen Glaswänden. Glaskunst bestaunen und erwerben kann man auch im Glasdorf Weinfurtner in Arnbruck und dem Glasparadies Joska in Bodenmais, aber auch bei zahlreichen selbstständigen Glaskünstler und Glasschaffende. Im Waldmuseum in Zwiesel gibt es zudem eine Ausstellung mit gläserne Schnupftabkbixl, so gesehen ein Inbegriff der Bayerwaldtradition.

www.glasregion-arberland.de

Kontakt:

Tabea Lepšik

Tourismus- und Freizeitförderung, Landratsamt Regen, Kreisentwicklung
Poschetsrieder Straße 16 | 94209 Regen

Tel.: 09921 / 601 542 Mobil: 0171 / 8387065

E-Mail: tlepsik@lra.landkreis-regen.de

Online: www.arberland.de; www.landkreis-regen.de/kreisentwicklung